

Témoignages

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N° 20163 - 78ÈME ANNÉE

Législatives dans la 6e circonscription

Le PCR est la révélation de ces Législatives 2022

Elie Hoarau a été invité à la Chaloupe Saint-Leu pour préparer le débat télévisé de François Valeama. Ludovine Praene, qui fait partie de l'équipe de campagne, en a profité pour recueillir son avis sur 2 points. Ce qu'il pense de cette jeunesse du PCR et ce que signifie sa démission en tant que député, en 1987 après avoir été élu en 1986. Les réponses se trouvent dans 2 courtes vidéos publiées sur la page Facebook de François Valeama. Partagez un maximum. Celles-ci nous ramènent à l'actualité électorale.

1-A propos des candidatures.

On compte 3 candidatures sous la bannière PCR : Nadine Gironcel-Damour, François Valeama, David Gauvin (circonscriptions 6, 7, 5). Une candidate reçoit le soutien actif des communistes dans la circonscription 3, Aurélie Vigne. Le PCR soutient 2 candidats sortants, Philippe Naillet et Karine Lebon (1 et 2). Au total, le PCR est actif dans 6 circonscriptions sur 7.

Au niveau du programme, les 4 nouveaux candidats présentent des spécificités mais se rejoignent sur le point commun d'unir les Réunionnais pour dialoguer et déboucher sur des solutions partagées. C'est l'idée générale contenue dans la Conférence Territoriale Publique, élargie à toutes les forces vives.

2-Une empreinte féminine.

Le phénomène se ressent à travers l'animation de la campagne. Au-delà des 2 candidates, Nadine Gironcel-Damour et Aurélie Vigne, il y a les suppléantes Chloé Hoareau (7e) et Alexandrine Araye (5e) qui prennent une part très active. Dans la 5e et la 7e, les femmes sont majoritairement présentes dans la gestion permanente de la campagne, sous la direction de Ginette Sinapin à Bras Panon et Simone Yee Chong Tchi Kan, à Saint Leu, ainsi que de Cindy Barbe à Salazie.

Enfin, Julie Pontalba, 4e adjointe à Saint Denis, et Isabelle Erudel, Conseillère Départementale au Port, sont

2 élues, très présentes aux côtés de leur Député respectif, Philippe Naillet et Karine Lebon.

3-La marque du PCR.

Le PCR fait un retour très marqué au niveau des candidatures mais aussi de la propagande. Les débats télévisés ont donné au PCR une meilleure lisibilité. Les retours sont bons. Sur le terrain, les visites de Elie Hoarau ont été très appréciées. Dans les Hauts : Saint Paul, Saint Leu, Entre Deux ; dans les Bas : Sainte Suzanne, Bras Panon, Saint Louis, Saint Benoît. Dans les sections, les camarades sont très actifs, Maurice Gironcel, Johnny Lagrange, Cyrille Seraphin, Guillaume Lysis, Jean Yves Grondin, Joany Gibraltar et Étienne Fruteau, Jean Michel Folio.

Julie Pontalba a eu l'occasion de dire à Philippe Naillet combien elle appréciait le respect vis-à-vis du partenaire PCR.

Les thèmes de campagne des autres candidats empruntent beaucoup aux idées du PCR.

4-Finalement, 2022 est un bon millésime.

Il faut noter le courage et l'engagement personnel des candidats. Pour certains, cela touche également à leur participation financière. En évoquant sa démission de son poste de Député, en compagnie de Paul Vergès, Elie Hoarau a éclairé la lutte fondamentale du PCR pour la Dignité Réunionnaise. Il n'était pas question de rester et cautionner une injustice contre le peuple réunionnais. Ce geste a permis d'arracher l'Égalité Sociale au profit de toute la population, une revendication inscrite dans la loi en 1946 et non appliquée depuis 40 ans. Il montre qu'un mandat, ça sert à la lutte. Pas pour cumuler des revenus.

Voilà autant de raisons pour voter dimanche en faveur de nos candidats et de ceux que nous soutenons.

Ary Yée Chong Tchi Kan

David Gauvin : « Il faut unir les Réunionnais »

Réunion Première organisait hier à la Plaine des Palmistes le dernier débat télévisé du premier tour des élections législatives. Ce débat concernait la 5e circonscription, où le Parti communiste réunionnais a pour candidat David Gauvin, et Alexandrine Araye comme suppléante. David Gauvin a notamment rappelé plusieurs propositions du PCR pour lutter contre la pauvreté, créer des emplois et organiser l'union des Réunionnais autour d'un projet élaboré dans une Conférence territoriale élargie que le PCR propose de réunir au plus vite.

Interrogé sur son positionnement politique, David Gauvin a rappelé qu'il est candidat de La Réunion, du PCR. « Le PCR a mené de grands combats pour La Réunion, si nous savons dire non ici, nous savons dire non à Paris. Quand Paul Vergès était député au Parlement européen, il était dans un groupe minoritaire mais il a permis le statut de RUP qui contribue à notre développement. Candidat du PCR, je suis au service des Réunionnais et ma parole sera la même ici ou à Paris », a déclaré David Gauvin.

En tant que député du PCR, il siègera dans le groupe de la Gauche démocratique et républicaine au sein, il l'espère, de la majorité dirigée par Jean-Luc Mélenchon. Il ajoute que le groupe GDR a toujours permis l'expression des députés ultramarins quelles que soient les logiques de groupe. « Ce qui est bon pour La Réunion, je voterai pour, ce qui n'est pas bon pour La Réunion, je voterai contre même si cela vient de mon groupe ».

150 euros pour tous

Concernant la lutte contre la pauvreté, il rappelle que c'est un crime contre l'humanité. « D'ici le 11 les frigidaire seront vides, comment les mamans nourriront leurs enfants », a rappelé le candidat du PCR.

Première mesure : baisse des prix de l'alimentation, des prix du gaz et des carburants. Concernant le gaz et les carburants, David Gauvin fait confiance à la majorité régionale qui peut agir sur le montant des taxes.

« L'Ukraine a bon dos, quelles sont les marges indues ? Arrêtons d'observer. Un bus arrive au port, octroi de mer compris il vaut 120.000 euros. Une fois sorti de la zone portuaire, son prix passe à 200.000 euros », souligna-t-il. David Gauvin propose de prendre cet argent aux spéculateurs, et qu'il soit rendu à tous les Réunionnais. C'est une aide

mensuelle de 150 euros par personne pour tous, depuis les étudiants, les jeunes en garantie jeune, jusqu'aux retraités.

« Combattons la pauvreté, l'insécurité diminuera »

Le candidat du PCR rappelle que l'insécurité est un corollaire de la pauvreté. Par conséquent : « combattons la pauvreté, l'insécurité diminuera ». Il rappelle aussi que la France a été condamnée pour l'état de délabrement de la prison de Saint-Pierre. Il demande d'augmenter les effectifs de policiers afin de permettre à des fonctionnaires réunionnais mutés en France de rentrer.

Il propose l'envoi d'une mission parlementaire dédiée à la sécurité à La Réunion.

Il déplore que les acteurs de terrain soient maintenus dans des emplois précaires.

Nous proposons un nouveau paradigme. Pour sortir de l'emploi aidé et de la défiscalisation, un grand service d'intérêt public dans l'aide à la personne qui comprendra l'animation et la médiation, car les médiateurs n'ont que des contrats précaires.

Construire de nouvelles villes

100000 Réunionnais vivent dans le mal-logement. « Il faut construire 10000 logements par an, il en manque entre 2000 à 3000 chaque année. Ce qui n'a pas marché hier ne marchera pas demain, exemple la défiscalisation », a précisé David Gauvin.

Il lie la question du logement à celle du changement climatique, 40 % de la population est concernée par la montée du niveau des eaux. Il faut construire de nouvelles villes, durables. Ces nouvelles villes devront avoir des logements décentes, adaptés au climat de La Réunion.

Réunir la Conférence territoriale élargie

Sur la question agricole, la canne pilier de la diversification car sans le revenu régulier procuré par la canne à sucre, il ne peut y avoir de diversification, a souligné le candidat du Parti communiste réunionnais.

Une loi d'orientation agricole avec tous les acteurs pour atteindre l'autosuffisance alimentaire. Nous

devons pouvoir planter ce que nous mangeons et que la marge reste dans la poche du producteur. « Quand je vois mon adversaire venir sur notre position, on a gagné quelque chose. Il faut que les bénéfiques aillent dans les poches des agriculteurs », a-t-il rappelé.

Et David Gauvin de conclure en ces termes :

« La situation est grave, la planète se meurt. Nous assistons à la fin d'un monde. Il faut unir les Réunionnais. C'est pourquoi nous proposons au PCR

de réunir la Conférence territoriale élargie. Allons nous unir, il faut prévoir La Réunion des 25-30 ans. Ensemble, nous allons avancer, comme le dit notre regretté camarade Laurent : nou lé pa plis, nou lé pas moin, respekt anou. »

M.M.

Redonner du pouvoir d'achat aux Réunionnais

Nadine Gironcel Damour : « priorité à la lutte contre la pauvreté, la misère sociale et les inégalités »

Dans un communiqué diffusé hier, Nadine Gironcel Damour, candidate du PCR aux législatives dans la 6e circonscription, réagit à la proposition du gouvernement de verser un « chèque alimentation » dans 3 mois pour faire face à la hausse des prix.

Le Gouvernement vient d'annoncer que face à l'augmentation globale des prix, une « aide » serait versée aux plus modestes à la rentrée, en septembre. Pendant ce temps, malheureusement, les familles, les retraités et les travailleurs continuent de subir de plein fouet la crise sociale et économique. J'estime que face à l'urgence, c'est maintenant que cette

« aide » doit être versée et non pas dans 3 mois.

A La Réunion, territoire sinistré par le chômage de masse, près de la moitié de la population vit, ou plutôt tente de survivre sous le seuil de pauvreté. Pire encore, il est admis par tous que le coût de la vie fait des ravages. Tout augmente rapidement et il est de plus en plus difficile de joindre les deux bouts à chaque fin de mois.

Candidate aux élections législatives, ma position est claire : la priorité doit être donnée à la lutte contre la pauvreté sous toutes ses formes, la misère sociale et les inégalités. Des mesures doivent être prises pour redonner du pouvoir

d'achat aux Réunionnais-es. C'est un des piliers de mon programme que je défends dans la 6e circonscription et pour La Réunion.

Concrètement, pour répondre à l'urgence sociale, plus qu'une aide ponctuelle, c'est l'instauration d'une prime de vie chère pour tous ; la garantie d'un travail décent et rémunérateur et le développement économique durable qui nous permettra d'améliorer la situation de chacune et chacun d'entre nous.

Nadine Gironcel Damour

Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergés
77e année

Directeurs de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau ; 1947 - 1957 : Raymond Vergés ; 1957 - 1964 : Paul Vergés ; 1964 - 1974 : Bruny Payet ; 1974 - 1977 : Jean Simon Mounoussany
Amourdom ; 1977 - 1991 : Jacques Sarpédon ;
1991- 2008 : Jean-Marcel Courteaud
2008 - 2015 : Jean-Max Hoarau
2015 : Ginette Sinapin

6 rue du général Émile Rolland
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

TÉL. : 0262 55 21 21 - E-mail : redaction@temoignages.re

SITE web : www.temoignages.re

Administration

TÉL. : 0262 55 21 21

Publicité : publicite@temoignages.re

CPPAP : 0916Y92433

Oté

Pou sak i vé dévlope La Rényon : Lé ga, antansyon lanspèk

Mézami, mi sorte ékoute ankor in kou in antrokozé rante Adrien Bègue épi in zoinalist télé. Sa la éspass dopi kéktan, mé lé frapé dsi linternet. Pou sak i koné pa méssyé Bègue, mi pé dir azot sa sé in moune la fé in laksyon pou fé plante dori issi issi shé nou... ala kossa lété lo prozé : sé domand shak plantèr plante in karo d'ri dsu 200 mète-karé dann zot bitasyon késtyon d' ète dann lotosifizan an ri.

D'après sak li di, li avèk d'ote la ésèye plizyèr varyété d'ri é an parmi néna inn l'avé in bon randman : téi pé trape ziska 12 tone par éktar plin shan-sa in randman drolman bon. Arzoute èk sa dopi lo somaze ziska la rékolt i fo konte rant 90 épi 120 zour : do koi fé 2 rékolt dan l'ané é lèss la tèr lo tan k'i fo pou ropozé an plantan voème sansa d'ote kalité kiltir, mèm san plante arien.

Mézami ni pé anparl sa in n'ot zour si zot i vé mé ala kékshoz mi di toute band rényoné i vé dévlope zot péi : Antansyon lanspèk Marmaye ! Pars inn foi bande gro lobby - ni pé dir bande kontoir - la antand bande plantèr la fé in n'afèr sèryé konmsa, zot la désside bèss lo pri d'ri ziska 50 santime lo kilo. Assé pou dékouraz lo plantèr épi bate lo projé atèr.

Sé pou sa ké nou rényoné si ni vé dévlope nout péi, i fo ni méfyé lanspèk, pars lé tro fassil pou bande gro konmsa pou koul in pti é san pran pityé pou pèrsone. Ala pou kossa i fo nou néna lo moiysin ziridik pou anpèsh bande loddy mal azir..blok azot épi anpèsh azot fé zot mové kou

A bon ékoutèr, salu !

Justin